Le bulletin d'information des assurés de la SVE



### ÉDITORIAL

#### Madame, Monsieur, / Chers assurés,

L'effondrement des cours sur les marchés boursiers et obligataires au premier semestre 2022 a eu pour conséquence une performance de -5.0 %. Grâce à des bases solides et une stratégie de placement défensive, axée sur une large diversification, la situation financière de la SVE reste excellente. Vous trouverez de plus amples informations en page 2.

# Notre fête aura finalement lieu.

Le 27 octobre prochain, nous pourrons enfin nous retrouver à la Eulachhalle pour la Rencontre de la SVE 2022. Les préparatifs vont bon train et nous nous réjouissons du nombre élevé de participants. Toutes les personnes invitées ont déjà reçu les documents par la poste. Nous vous souhaitons d'ores et déjà une agréable fête et nous réjouissons de vous y accueillir! Nous vous signalons que la manifestation aura exclusivement lieu en allemand.



**Pedro Fischer**Directeur de la
communication et
du marketing

# **ACTUALITÉS DE LA SVE**

Des rentes plus élevées et moins d'impôts

Grâce à des rachats volontaires dans la caisse de pension, vous comblez vos lacunes de prévoyance et bénéficierez ainsi d'une rente plus élevée à la retraite. Autre effet bénéfique: vous pourrez en outre déduire le montant du rachat de votre revenu imposable. Il peut être judicieux d'effectuer des rachats échelonnés sur plusieurs années et de payer à plusieurs reprises moins d'impôts sur le revenu. Veuillez effectuer le versement du montant du rachat suffisamment tôt, au plus tard jusqu'au 15 décembre 2022.

Avec notre portail des assurés **«mypkSVE»** (consultable à partir de **sve.ch**), vous pouvez simuler les effets de votre rachat sur vos prestations de prévoyance. Pour toutes questions, veuillez vous adresser à votre interlocutrice à la SVE.

# LE LIEN DU MOIS

# «mypkSVE»

Simple, sûr et rapide – avec notre portail des assurés «mypkSVE», gous êtes en ligne avec la SVE. Vous pouvez ainsi calculer vous-même quelles conséquences un rachat dans la caisse de pension aura pour votre rente. Vous n'êtes pas encore enregistré? Faites-le sous

→ mypk.sve.ch/LoginVT?0

Cela en vaut la peine!

# **VOTATION DU 25 SEPTEMBRE 2022**

# Stabilisation de l'AVS (AVS 21)

Le 25 septembre, le peuple suisse votera sur la stabilisation de l'AVS. La réforme comprend une modification de la loi sur l'AVS et une décision de la Confédération sur le financement additionnel de l'AVS par le biais d'une augmentation de la taxe sur la valeur ajoutée (TVA). La réforme a pour but de garantir les finances de l'AVS pour les dix prochaines années tout en maintenant le niveau des rentes. Les mesures proposées prévoient une harmoni-

sation de l'âge de référence entre hommes et femmes à 65 ans ainsi qu'une flexibilisation de la retraite et l'augmentation de la TVA.

Lors de la votation, la population se prononcera d'une part sur l'augmentation de la TVA, soumise au référendum obligatoire (décision de la Confédération) et, d'autre part, sur le projet de loi en matière d'AVS contre lequel un référendum a été lancé.

Source: Office fédéral des assurances sociale (OFAS)



## COUP D'ŒIL RÉTROSPECTIF

# Recul sérieux sur les marchés financiers au 1er semestren

En raison de l'accumulation de facteurs négatifs, les marchés boursiers et obligataires ont connu un effondrement des cours qui a conduit à une performance négative – de moins 5%. Grâce à de solides bases et une stratégie de placement largement diversifiée, la situation financière de la SVE reste toutefois excellente.

La forte pression inflationniste et la hausse des taux d'intérêt qui en résultent, les coûts énergétiques qui atteignent un niveau record à cause de la querre en Ukraine et les pénuries d'approvisionnement dues à la situation de la pandémie en Chine ont entraîné des pertes élevées dans presque toutes les catégories de placement. Après une année 2021 remarquable, les principaux marchés boursiers ont connu une baisse de presque 20% depuis le début de l'année. Malgré les perspectives conjoncturelles sombres, les banques centrales ont poursuivi le revirement de leur politique monétaire. Alors que la banque centrale américaine intensifiait le relèvement de ses taux directeurs, la

Banque nationale suisse les a finalement relevés – une décision surprenante pour beaucoup – de 0,5%.

Ces développements ont provoqué une forte augmentation des rende-ments sur les marchés obligataires. En conséquence, les emprunts à long terme en particulier ont enregistré d'importantes baisses de cours. Les devises jouant un rôle important pour l'économie locale ont évolué dans le sens contraire. Tandis que le dollar US profitait des attentes du marché en matière d'intérêts, l'euro tombait sous la parité avec le dollar en raison de la crise géopolitique et de la politique monétaire moins restrictive de la Banque centrale européenne.

#### PERFORMANCE PAR CATÉGORIES DE PLACEMENT Rendements au 30.6.2022 Rendements au 30.6.2021 Catégorie (en %) Liquidités 0,2 -0,1 -0,1 Obligations en CHF -4,8 3,7 Obligations en monnaie étrangère -4,1 -1,8 0,4 Prêts hypothécaires -15,0 16,3 Actions Suisse Actions étranger -16,9 19,2 Placements immobiliers indirects -2,9 8,9 2,0 2,1 **Immeubles** Placements alternatifs -0,2 10,3 -5.0 5.4 Fortune globale -6,7 4.5 Benchmark interne à la SVE\*

#### CHIFFRES CLÉS

Le 30 juin 2022, la SVE affichait une performance de -5%, tandis que l'indice de référence était coté à -6,7%. Le degré de couverture baissait de 8%, passant à 118,7% au 30 juin 2022 (contre 126,7% au 31.12.2021). La fortune s'élevait à 3,9 milliards de francs à la fin du 1er semestre (contre 4,2 milliards de francs à la fin 2021).

#### **PERSPECTIVES**

L'évolution de l'inflation et les conséquences négatives qui en découlent pour l'économie pèsent fortement sur les marchés financiers. Il reste à espérer que la détermination des banques centrales fera bientôt baisser la hausse du coût de la vie. La question décisive qui se posera est la suivante: dans quelle mesure la croissance économique souffrira-t-elle des mesures visant à atténuer l'inflation. Les risques d'une légère récession ou d'une phase de stagflation se sont accrus. Avec la querre en Ukraine et les mesures drastiques prises par le gouvernement chinois pour lutter contre le Covid, il existe surtout de grosses perturbations au niveau de l'offre, qui ne pourront pas être résolues par des mesures de politique monétaire. L'affaiblissement du dynamisme économique et la pression sur les marges due à la hausse des coûts devraient empêcher une croissance des bénéfices des entreprises. Cela se reflète en tout cas déjà dans les cours nettement plus bas depuis le début de l'année. Les fluctuations sur les marchés financiers devraient rester élevées dans un avenir proche. Il sera difficile d'améliorer la performance jusqu'à la fin de l'année. Dans un contexte marqué par de grandes incertitudes, nous maintiendrons notre stratégie de placement axée sur le long terme.



**Thomas Rohrer** Responsable des placements en titres

<sup>\*</sup> conformément à la stratégie de placement décidée